

fenfähige Mannschaft, deren man 40,000 angiebt, ist immerdar mit Pistole, Säbel und Dolch bewaffnet.

Sie treiben vorzüglich den Seiden- und Baumwollenbau, und sind in der Hauptsache wohl größtentheils Muhamedaner.

Wie heilig muß diesen Leuten das Gastrecht sein! — Ein vornehmer Türke hatte sich vor seinem Pascha zu einem Drusen, Talhuk, geflüchtet. Der Pascha fordert den Flüchtling von dem höchsten Oberhaupt, dem Großemir oder Hakem der Drusen, und dieser wieder von dem Talhuk, der aber unwillig dem Emir sagen ließ, daß er seinem Gaste kein Haar würde krümmen lassen, so lange er noch seinen Bart behielte. Da der Emir den Türken mit Gewalt wollte lassen aufheben, bewaffnete Talhuk seine ganze Familie. Jetzt wagte der Emir nichts Gewaltthätiges, ließ aber, einem alten Rechte zufolge, dem Talhuk täglich funfzig Maulbeerbäume umhauen. Tausend waren schon umgehauen, ohne daß Talhuk wankte. — Im Unwillen über dieses Verfahren wollte schon eine allgemeine Empörung gegen den Emir losbrechen, als der Türke, der doch seinen Wirth nicht in zu großen Schaden setzen wollte, heimlich entwich, ohne daß selbst Talhuk dessen Aufenthaltsort wußte.

Die Turkomanen

sind ein tartarisches Volk, welches mit seinen Heerden von Kameelen, Pferden, Büffeln, Ziegen, am meisten aber von Schafen, große Strecken durchzieht, und nur
von